

## LAS CUESTIONES MILITARES

### El voto de la opinión

El señor Prieto llevó ayer a la Cámara popular un asunto del que teníamos ya noticias minuciosas, mas del que no nos pareció patriótico tratar hasta ahora.

Nos referimos a las cuestiones militares. El diputado socialista hizo historia de ellas, con escasa felicidad: sin precisión, sin bastante conocimiento de causa.

Sin embargo, de su discurso importa recoger algunos extremos, y brindarlos a la consideración de los jefes y oficiales de nuestro Ejército.

«Si están autorizadas las actuales Juntas técnicas de información—dijo—, por qué no se han de constituir Juntas técnicas de sargentos, cabos y soldados?»

Preguntó asimismo: «¿Hay algo que obligue a acatar las Juntas a los oficiales que no quieran someterse a su jurisdicción? ¿Es faltar al honor incumplir una palabra, y no lo es desacatar las leyes juradas al ingresar en el Ejército?»

Finalmente, el señor Prieto requirió a los jefes de minorías para que expresaran sus opiniones respectivas en la espionosa materia.

Ha comenzado, pues, una labor subversiva, que tiende a introducir la división en las filas entre la oficialidad y los soldados. Se ha dado estado parlamentario y la resonancia en los periódicos y en la calle, propia de las discusiones parlamentarias, al pleito militar.

Y para que los efectos de todo sean más agudos, se han involucrado problemas de muy diferente índole con la simpática defensa del débil, que es o parece ser atropellado.

Que las cosas hayan llegado a este punto no puede ya evitarse; pero puede evitarse que pasen más allá, y nadie tan interesado en evitarlo como los jefes y oficiales del Ejército. No precisamente por lo que en el Congreso se ha dicho o se vaya a decir, sino por lo que juzga la opinión nacional, que vamos a exponer sinceramente y «sine animo et studio».

Cuando España se enteró de que existían Juntas militares, y las vio actuar, la inmensa mayoría de la opinión se puso de su parte, las siguió con simpatía. Porque la opinión estimó que a la oficialidad de nuestro Ejército se le había hecho víctima de notorias y graves injusticias, injusticias que esperaba el país cortarian, y aun las imposibilitarían para el futuro, las Juntas.

Continuó asistiendo a éstas el calor y benevolencia de la mayor parte de los españoles, cuando se pensó que la labor depuradora y justiciera de las Juntas tendría repercusión en la política. El

pais ansiaba (y ansia) se pudiese coto a la franquichela de los políticos, que consideran a la nación como finca explotable para sus conveniencias personales y de partido. ¿Cómo no iba a juzgar lógico que los que tienen por misión defender, hasta la muerte, a la patria contra todo género de enemigos, la defendiesen también contra la práctica enemiga de los políticos logrerros o torpes, aunque bien intencionados?

Mas pasaron meses, y surgieron antagonismos, y las Juntas se ocupan, o semejan ocuparse, de pleitos interiores que, en definitiva, a la masa nacional (que mira desde fuera) parecen reducirse a cuestión de competencias y de cargos peores o mejores, a asuntos mínimos de rivalidades y rencillas. No decimos que suceda así, que sea eso, sino que parece suceder así y ser eso. Desde el punto en que surgieron esas realidades, o esas apariencias, la opinión volvió la espalda a las Juntas, y dejó de apoyar las reivindicaciones de la oficialidad, echando de menos la solicitud por los grandes problemas planteados a la nación.

Realidades o apariencias, urge que cesen inmediatamente. El más alto interés patriótico exige que la oficialidad no se muestre dividida. Cualquier daño que se quiera evitar es inferior al daño de esta división; cualquier bien que se persiga no vale el precio de ese terrible riesgo.

Mediten nuestros oficiales cómo en días en que todas las clases de la sociedad se rebelan, cualquier vislumbre de indisciplina en el Ejército, sobre todo entre los jefes y oficiales del Ejército, sería pavorosamente corrosiva. Mediten cómo la labor más asidua y el empeño más tenaz de los revolucionarios de todos los países son trasladar la dirección y mando del Ejército desde la oficialidad a los Consejos de soldados, y cotejen esta obsesión con las insinuaciones de Prieto arriba registradas. Mediten que si comienzan ellos por dar el ejemplo y establecer que el número y la unión prevalecen contra la autoridad legítima, contra la graduación y el cargo oficial, no les asistirán argumentos ni razón, ni fuerza moral para oponerse a que el número y la unión se impusieran también cuando fuesen los soldados los que se alzaran contra los jefes y oficiales y quisieran dirigir y mandar.

Mediten nuestros jefes y oficiales... Estamos seguros de que la meditación serena bastará a su acendrado patriotismo, a su heroico patriotismo, para recordar que la jura de la bandera, a veces, obliga a algo tan difícil o más difícil que dar la vida en holocausto a la patria.

publicanos laicistas, son muestras de «tontería odiosa, bizantinismo imbécil y sectarismo encallecido». Son palabras textuales de «La Croix»; y añade el mismo periódico que tales fórmulas de acuerdo no pueden ser suscritas sin apostasía por ningún católico. Inspirado en un puritanismo menos estridente y haciendo, por el contrario, toda suerte de discretas salvaduras, se ha pronunciado contra el bloque y retirándose de la política activa para evitar dificultades, el que fué hasta hace poco «leader» prestigioso de los católicos en la Cámara, Denys Cochin.

Dentro de pocos días se verá en qué para esa lucha ardiente de convicciones y de intereses. Dentro de muy poco tiempo más demostrarán los hechos de qué parte estaba la mejor visión de la realidad: si de parte de la razón pura, o de la razón práctica.

Miguel RIVERA

TOS BRONQUITIS se curan con Pastillas Helenianas

## Nueva ruptura en Barcelona

### Los sindicalistas abandonan la Comisión

### Ha sido levantado el bloqueo de Fiume

**ESPAÑA.**—«LOCK-OUT».—En la mayoría de las fábricas y talleres no se trabajó ayer por querer los patronos, en unos casos, seleccionar el personal, y, en otros, pretender los obreros cobrar los jornales de los días del «lock-out». Los marinos y los camareros no están dispuestos a reanudar el trabajo. Continúan los estudiantes promoviendo incidentes.—Ha quedado disuelta la Comisión mixta, y se teme, con fundamento, que mañana se reproduzca el conflicto en toda su extensión. EN MADRID.—Ayer presentó sus cartas credenciales al Rey el nuevo embajador de Italia barón de Fasciotti. También estuvieron en Palacio el embajador confidencial de España y el señor Capdevila, que entregó a su majestad el álbum, firmado por los españoles residentes en la Argentina, para tributar un homenaje al Monarca. Las Cortes han reanudado sus sesiones. En el Congreso leyó el conde de Bugallal el proyecto de presupuestos, ascendiendo los gastos a pesetas 2.375.155.302,75. El señor Prieto, conenzó una intervención sobre el pleito de los militares. En la Alta Cámara leyó el señor Prado y Palacio un proyecto de ley y el señor Burgos otros cinco.

**EXTRANJERO.**—El ministro Nava, en una carta a sus electores, ha defendido la libertad de enseñanza (Roma). El Gobierno italiano ha levantado oficialmente el bloqueo de Fiume (Nauen).—El Senado americano ha rechazado una enmienda que aseguraba la ayuda a Francia, durante cinco años, para mantenerse en Alsacia y Lorena (Washington).—El Cardenal Mercier ha sido nombrado doctor en Derecho, «honoris causa», de la Universidad de Nueva York (Bruseles).—Bulgaria ha comunicado oficialmente su conformidad con el Tratado de paz (París).—El general Denikin ha alcanzado una gran victoria sobre el ejército del general Petliura, capturando todo su Estado Mayor (Varsovia).

## EL «LOCK-OUT»

### Los obreros expulsan a sus delegados del Ayuntamiento

### Confrencian el jefe del Gobierno y los ministros de Gobernación y Guerra

Se cree inevitable la proclamación del estado de Guerra

#### Reunión de la Comisión mixta

BARCELONA, 14.—La Comisión mixta de obreros y patronos volvió a reunirse después de las once de la noche. Bajo la presidencia del alcalde. Se trató del pleito que sostienen los camareros, acordándose que vuelvan al trabajo en las mismas condiciones que antes. Se acordó también que los obreros empleados en los talleres de carrocerías para coches y automóviles, reanuden hoy el trabajo con una peseta de aumento en los jornales, interin se estudia la forma de que pueda aumentarse hasta 50 céntimos diarios. A las cuatro de la madrugada terminó la reunión de la Comisión mixta. No se logró hallar solución al pleito que mantienen los camareros, los cuales rechazan la supresión de las propinas.

Esta tarde, a última hora, se reunirá de nuevo la Comisión para proseguir sus trabajos conciliatorios.

#### Al volver al trabajo

BARCELONA, 14.—A las horas de costumbre se abrieron las tiendas y comercios, incluso los que habían permanecido cerrados estos últimos días, recordando en parte la ciudad el animado aspecto de costumbre, pues el movimiento rodado fué completo, circulando todos los carros, camiones y vehículos de transporte, así como los tranvías y ómnibus. A la hora de empezar los trabajos, la concurrencia de obreros en las calles y ramblas era menor que en tiempo normal. El trabajo se reanudó en pocas casas y talleres, especialmente del ramo de construcción y metalúrgicos.

Estos últimos se han presentado en los talleres preguntando en qué condiciones se les admitía al trabajo, y al contestarse, les que eran las mismas que antes del «lock-out», se retiraron comentándolo y sin trabajar.

#### La mayoría no trabaja

BARCELONA, 14.—A pesar de las órdenes circuladas no ha sido general la reanudación del trabajo.

Entre los talleres donde no se ha reanudado el trabajo figuran el Hispano-Suiza, los de Elizalde y Compañía de automóviles. También los cerrajerías de obras y de artes gráficas, y algún otro oficio del ramo de construcción, se han retirado sin reanudar el trabajo.

En algunos talleres en que empezaron a trabajar, algunas comisiones se presentaron a la calle todos los periódicos locales a excepción de «El Día Gráfico», que se ignora si reanudará su publicación, y «El Progreso» que por falta de papel tuvo que retrasar la tirada. El público los arrebatada de manos de los vendedores.

Todos ellos dedican gran espacio a la reseña de los sucesos de la anterior semana y gestiones hechas para resolver el conflicto sin comentario, en virtud de la orden del gobernador.

Continúan parados los obreros impresores. Los cajistas de la imprenta del diario

laron a las nueve, exigiendo que abandonaran el trabajo.

Continuaron cerrados los cafés, restaurantes y bares, contra lo que se decía.

Los obreros del ramo llamado del agua, acudieron a las fábricas, pero manifestaron que querían cobrar toda la semana y además un aumento de una peseta diaria en el jornal.

Al enterarse de que los patronos tenían orden de no acceder a ello, muchos se retiraron, dirigiéndose al Sindicato, donde se les dijo que continuaran trabajando, que mañana exigieran el cobro del jornal, y que de no conseguirlo se negaran a cobrar nada, pues el Sindicato ya resolvería.

En el ramo de construcción tampoco hubo unanimidad. En algunas obras no acudieron los obreros y en otras fué escaso el número.

En el puerto puede decirse que son nulas las operaciones de carga y descarga de barcos y el acarreo de mercancías.

BARCELONA, 14.—En la barriada de la Barceloneta no han acudido los carpinteros de mar y los calafates. Han mandado comisiones, diciendo a los patronos que querían el abono de los jornales de la semana en que no han trabajado.

BARCELONA, 14.—Comunican de Badajoz que no acudieron al trabajo los curtidores, los albañiles y otros oficios. En los demás ramos tampoco acudieron todos los obreros.

Los trabajos se han reanudado en escasos puntos.

#### Los camareros se reúnen

BARCELONA, 14.—Una comisión de camareros y cocineros ha pedido permiso al gobernador para celebrar esta tarde una reunión, en la cual aconsejarán a sus compañeros la vuelta al trabajo. Ha sido autorizada.

#### Los periódicos

Salieron a la calle todos los periódicos locales a excepción de «El Día Gráfico», que se ignora si reanudará su publicación, y «El Progreso» que por falta de papel tuvo que retrasar la tirada. El público los arrebatada de manos de los vendedores. Todos ellos dedican gran espacio a la reseña de los sucesos de la anterior semana y gestiones hechas para resolver el conflicto sin comentario, en virtud de la orden del gobernador.

Continúan parados los obreros impresores. Los cajistas de la imprenta del diario

#### Como la sombra

el cuerpo sigue el estreñimiento al purgante.

Cuanto más se purgue usted, mayor pereza de vientre tendrá.



Huya usted de medios violentos, y eduque su intestino usando

LAXEN BUSTO

El señor Gómez Hidaigo y el presidente de la Federación... (Censura)... En el teatro Principal de aquella ciudad, los señores... (Censura)... importantes declaraciones políticas de orientación nacionalista... (Censura)... Prólogo de la campaña parlamentaria que comenzará la semana próxima... (La censura corta definitivamente).

#### Cómo fué la ruptura

Al recibir esta madrugada el ministro de la Gobernación a los periodistas dijo lo siguiente:

—Hay malas noticias, señores. Lo de Barcelona no se ha arreglado como nosotros creíamos. Aquí tengo un telegrama del señor Amado en el que me dice que en el distrito de la Concepción no trabajan los metalúrgicos ni los del ramo de construcción. En la fábrica de Elizalde, donde hay 300 obreros, fué despedido un delegado del Sindicato, y en su vista, abandonaron el trabajo todos los operarios. Lo mismo ha ocurrido en otros varios talleres. En la Hispano-Suiza se negaron los obreros a entrar al trabajo por no acceder la empresa a abonar los jornales correspondientes a los días que ha durado el «lock-out». Cree el gobernador en este telegrama a que me refiero que se trata de incidencias surgidas en el momento de la aplicación de los acuerdos de la Comisión.

Pero en un nuevo despacho recibido a las ocho de la noche me dice el señor Amado que varios delegados del Sindicato se presentaron en el Ayuntamiento, donde se encontraba reunida la comisión mixta y alegando que habían sido víctimas de varias coacciones por parte de los patronos, pidieron a los representantes obreros que se retiraran de la Comisión, dándole un plazo de cinco minutos para decidirse. Pasado este tiempo volvieron los primeros, y sus compañeros accedieron a la demanda saliendo del Ayuntamiento.

Inmediatamente después los referidos se presentaron, entre los que se encuentra el «Noy del Sucre», presentaron la dimisión de los cargos que tienen en los Sindicatos.

Los patronos, por su parte, alegan también incumplimiento de lo pactado por parte de los obreros; pero lo cierto es que se ha destruido todo lo que hablamos edificado; que se ha producido un mal estado de ánimo y que la intranquilidad ha vuelto a reinar en Barcelona. Por su parte, el Gobierno, sin dejar de

EN SEGUNDA PLANA ASAMBLEA MAURISTA Se acepta la orientación de la «Democracia Cristiana»

EN TERCERA PLANA CRONICA EXTERIOR La paz no aparece por Armando GUERRA

Medalla a pluma A UN AMIGO INCREÐULO por Curro VARGAS

LOS PRESUPUESTOS Impuesto sobre el aumento de fortuna Reintegración al Estado del impuesto de cedulas personales y elevación del cupo de la contribución territorial

EN CUARTA PLANA NOTAS POLITICAS ¿EMPEZARÁ EL MARTES EL ATAQUE AL GOBIERNO?

Los regalos de EL DEBATE CUPÓN NÚMERO 16

EN QUINTA PLANA SESIONES DE CORTES El conde de Bugallal presenta los presupuestos En el Senado lee el ministro de la Gobernación cinco proyectos de ley: comités paritarios, sindicación, contratos de trabajo, regulación de la vida económica en las grandes ciudades y profilaxis de enfermedades infecciosas. También el ministro de Instrucción publica presenta un proyecto sobre autonomía universitaria

## El bloque nacional y sus adversarios

Dentro de la gran complejidad que presenta en Francia la lucha electoral, peculiar a las diversas circunstancias especialísimas dentro de las cuales se van a realizar las elecciones del domingo próximo, se distinguen dos grandes corrientes de opinión, que sintetizaremos a grandes rasgos, simplificando la cuestión en obsequio de la brevedad y de la claridad.

Fraciones muy numerosas de diversos partidos, sin otra exclusión absoluta que el socialismo bolchevista, han constituido un «Bloque Nacional», que presenta candidaturas por casi todos los sectores electorales, en lista cerrada por los cuatro de París. Aunque no se presenta Clemenceau en estas elecciones, es oficial la adhesión del Gobierno al Bloque Nacional, de cuyo programa son exposiciones concretas el discurso de Clemenceau en Estrasburgo y el pronunciado el viernes último por Millerand en el teatro Ba-ta-clan, de París.

Los nombres de Millerand y Barrés en la candidatura por el segundo sector de París, en unión de varios ex ministros y de algún miembro del actual Gobierno, dan al bloque una significación bien definida de unión frente al bolchevismo revolucionario en que han «privado» las mayorías del socialismo y sindicalismo franceses. Para hacer posible aquella unión entre los significativos elementos católicos y laicos que integran el bloque, ha sido indispensable un acuerdo concreto respecto a la futura interpretación del laicismo del Estado y de la libertad religiosa garantizada por el laicismo oficial. El más claro indicio de las concesiones de las izquierdas en ese punto, está en la reciente declaración de Viviani ante la Cámara, de que «vería sin alarma el restablecimiento de relaciones con el Vaticano, si los intereses de Francia lo exigiesen».

mayoría se disponen a votar por el bloque, se atienden, y así lo declaran expresamente, a las instrucciones repetidas veces emitidas por el Episcopado francés, en seguimiento de los consejos del Papa, por intermedio de su secretario de Estado, Cardenal Gasparri. Tal consejo y tales instrucciones no señalan en concreto, naturalmente, partido alguno. Recomendando, sí, muy expresamente, votar anteponiendo el interés nacional, trágicamente amenazado por el bolchevismo, a las reivindicaciones más legítimas de partido, sin abdicar por eso de estas últimas para más adelante. «Es preferible votar—ha dicho el Cardenal Amette—por aquellos candidatos que, sin dar plena satisfacción a nuestras legítimas reivindicaciones, nos permitan esperar de ellos una actuación útil para el país, que no por los candidatos defensores de un programa más perfecto, pero cuyo fracaso casi cierto podría favorecer a los enemigos de la religión y del orden social.» No por discreta es menos clara la alusión a las candidaturas del bloque.

La corriente de opinión dirigida contra el Bloque Nacional, puede descomponerse en tres clases de elementos, no solamente sin relación entre sí, sino abiertamente opuestos, y por razones muy opuestas coincidentes en combatir al bloque. Lo combaten los bolchevistas—que así se designan ya abiertamente ellos mismos en su órgano oficial «L'Humanité»—, por ver en el bloque la fuerza principal que se opone a sus criminales intentos de reproducir en Francia la catástrofe rusa. Lo combaten las fracciones de diversos partidos intermedios, decididas a poner por encima de todo sus respectivos programas o los intereses personales de sus respectivos caudillos. Lo combate, finalmente, bien que de un modo indirecto, una fracción de extremas derechas; para la cual las bases de acuerdo definidas por Clemenceau, Millerand y demás re-

## Elecciones francesas

estar atento a la marcha de los acontecimientos, seguirá su labor de legislación social, con la que tiende a la prevención de estos conflictos en lo futuro.

Ya me he dirigido al gobernador, preguntándole qué poderes tenían los delegados obreros que asistieron a las reuniones de la Comisión mixta, toda vez que, como ahora se demuestra, no llegaron a interpretar fielmente el sentir de sus representantes, haciendo, por tanto, completamente estériles todas las facilidades dadas por el Gobierno en sus recientes disposiciones.

—Y se llegará a medidas extremas?— preguntó un periodista.

—El Gobierno hará todo lo posible para que no sea necesario. En la conferencia que hace unos momentos hemos celebrado el presidente del Consejo, el ministro de la Guerra y yo con el gobernador le hemos dicho que procure sostener la normalidad todo lo posible. Ahora bien: no se puede evitar que las circunstancias obliguen a otra cosa. Eso quedará a juicio de aquellas autoridades, que son las que en definitiva habrán de adoptar las medidas que juzguen precisas. Desde luego, si el estado de guerra puede evitar un choque, habrá que declararlo.

En fin, señores, terminó el señor Burgos Mazo, ya veremos lo que da de sí el día, pues los ánimos están muy excitados. De todas maneras, procuraremos resolver esta nueva dificultad, como hemos estado ya de otras.

**LAS ELECCIONES FRANCESAS**  
**Dos mil candidaturas**

**El bloque gana terreno**

LYON, 14.—El miércoles por la tarde, después de cerrarse las listas de los candidatos, el número total de las declaraciones de candidaturas registradas en el ministerio del Interior, pasaba de 2.000, lo que representaba un poco más de tres candidatos para cada uno de los 626 puestos que hay que proveer.

**Noticias varias**

**La crisis del carbón**

BERLIN, 14.—Según el «Deutsche Tages Zeitung», a consecuencia de la penuria del carbón han cesado en el trabajo 125 grandes fábricas.

**Choque de trenes**

MONS, 14.—A consecuencia de haber chocado con una máquina el tren que conducía tropas inglesas al entrar en la estación de Brancie-Comte, resultaron muchos muertos y heridos y un vagón destruido.

**Congreso periodístico**

PRAGA, 14.—En Sindicato de periodistas checos está organizando un Congreso internacional de Prensa para el mes de junio de 1920.

**INCIDENTE**  
**Soldados italianos interrumpen un baile**

**Golpean y hieren a varias personas**

BELGRADO, 14.—La Oficina de la Prensa comunica que durante un baile organizado en Lissa, con autorización del comandante de la guarnición, se produjeron graves incidentes con motivo de la intrusión de soldados italianos. Estos golpearon a varios habitantes. No hay que lamentar más que algunos heridos. Las pérdidas se evalúan en 20.000 coronas.

**DE RUSIA**

**Los aliados rehusan tratar con los Soviets**

**Estonia, Letonia y Lituania entrarán en negociaciones**

**La paz que ofrecen los soviets**

ROMA, 14.—La Tribuna publica el texto completo de las condiciones de paz propuestas por la república de los soviets a la Entente.

Los gobiernos aliados y asociados pondrán la suspensión de las hostilidades en todos los frentes del antiguo imperio ruso y pondrán en conocimiento de los países interesados las condiciones pactadas, exigiendo que no se ejecute acto alguno de hostilidad durante la Conferencia que se celebrará en territorio neutral, y con la condición de que el Gobierno de los soviets pueda comunicar directamente por radio o telégrafo con los delegados en la Conferencia.

El armisticio durará dos semanas y podrá renovarse.

La Conferencia tratará sobre los puntos siguientes:

Todos los Gobiernos existentes de hecho en el antiguo imperio ruso serán reconocidos en el momento del armisticio, salvo aquellos que según acuerdo de la Conferencia, se dejen libres para que cada pueblo elija el Gobierno que tenga por conveniente.

El Gobierno de los soviets, todos los demás Gobiernos establecidos en el antiguo imperio ruso y las potencias aliadas y asociadas se comprometen a abstenerse de todo intento de modificación por la fuerza de los Gobiernos existentes de hecho en Rusia.

El bloqueo económico quedará levantado y las relaciones comerciales entre la Rusia de los soviets y los países aliados y asociados serán restablecidas en condiciones de que las provisiones remitidas por los aliados sean pagadas a las clases sin distinción de la población rusa.

El Gobierno de los soviets tendrá derecho al libre tránsito en todos los ferrocarriles, y podrá recorrer todos los países pertenecientes al antiguo imperio.

Los ciudadanos de la República de los soviets tendrán derecho a acceso y circulación en los países aliados y asociados, y por el interior de Rusia.

Los ciudadanos del Gobierno de los soviets tendrán los mismos derechos en los países aliados y demás Estados, que los ciudadanos de los otros países.

El Gobierno de los soviets y los Gobiernos de los países del antiguo imperio concederán una amnistía a todos los prisioneros políticos y pondrán en libertad a sus compañeros detenidos.

**EN LIMPIAS**  
**Grandiosa peregrinación**

(SERVICIOS TELEFONICOS)

SANTANDER, 14.—En trenes especiales marchó a Limpias la peregrinación de Valladolid, presidida por el Obispo auxiliar de aquella diócesis.

En la estación fueron recibidos los peregrinos por las autoridades y numeroso público.

A las once de la mañana se dijo una misa solemne en la iglesia del Santo Cristo, y por la tarde se rezó el «Via Crucis», dándose por terminada la visita.

Esta peregrinación ha sido quizás la más grandiosa de todas las celebradas.

**ESTADOS UNIDOS**

**Más enmiendas al Tratado**

**La jornada de ocho horas**

(SERVICIO RADIOTELEGRAFICO)

WASHINGTON, 14.—La Conferencia internacional del Trabajo ha acordado entregar la cuestión de la jornada de ocho horas, o semana de cuarenta y ocho, al estudio de una comisión, compuesta de 15 delegados, la cual redactará su informe.

**Enmiendas al Tratado**

WASHINGTON, 14.—El Senado ha rechazado por 48 votos contra 31 una enmienda, según la cual se aseguraba a ayuda de los Estados Unidos a Francia durante cinco años, para mantener su soberanía en Alsacia y Lorena.

Aprobó por 48 votos contra 33 las reservas de la Comisión de Negocios Extranjeros contra el artículo 10.

El senador Lodge presentó una proposición, que será examinada en la sesión del sábado, pidiendo la conclusión de los debates sobre el Tratado, en su conjunto.

**El desarme universal... de los débiles**

WASHINGTON, 14.—El Gobierno mejicano está realizando en Europa grandes compras de armas y municiones, y el Gobierno de los Estados Unidos se esfuerza en impedirlo, por entender que la Convención internacional relativa a las armas prohíbe dicho tráfico.

**Noticias varias**

**La crisis del carbón**

BERLIN, 14.—Según el «Deutsche Tages Zeitung», a consecuencia de la penuria del carbón han cesado en el trabajo 125 grandes fábricas.

**Choque de trenes**

MONS, 14.—A consecuencia de haber chocado con una máquina el tren que conducía tropas inglesas al entrar en la estación de Brancie-Comte, resultaron muchos muertos y heridos y un vagón destruido.

**Congreso periodístico**

PRAGA, 14.—En Sindicato de periodistas checos está organizando un Congreso internacional de Prensa para el mes de junio de 1920.

**PORTUGAL Y LA GUERRA**

**A preguntas indiscretas, respuestas ambiguas**

LISBOA, 13.—Julio Riveiro pregunta en el Senado si Portugal fué a la guerra voluntariamente o lo pidió Inglaterra.

El ministro de Negocios Extranjeros dijo que la contestación a esa pregunta se encuentra fundamentada y razonada en el Libro Blanco, que ya se encuentra casi impreso.

**DE RUSIA**

**Los aliados rehusan tratar con los Soviets**

**Estonia, Letonia y Lituania entrarán en negociaciones**

**La paz que ofrecen los soviets**

ROMA, 14.—La Tribuna publica el texto completo de las condiciones de paz propuestas por la república de los soviets a la Entente.

Los gobiernos aliados y asociados pondrán la suspensión de las hostilidades en todos los frentes del antiguo imperio ruso y pondrán en conocimiento de los países interesados las condiciones pactadas, exigiendo que no se ejecute acto alguno de hostilidad durante la Conferencia que se celebrará en territorio neutral, y con la condición de que el Gobierno de los soviets pueda comunicar directamente por radio o telégrafo con los delegados en la Conferencia.

El armisticio durará dos semanas y podrá renovarse.

La Conferencia tratará sobre los puntos siguientes:

Todos los Gobiernos existentes de hecho en el antiguo imperio ruso serán reconocidos en el momento del armisticio, salvo aquellos que según acuerdo de la Conferencia, se dejen libres para que cada pueblo elija el Gobierno que tenga por conveniente.

El Gobierno de los soviets, todos los demás Gobiernos establecidos en el antiguo imperio ruso y las potencias aliadas y asociadas se comprometen a abstenerse de todo intento de modificación por la fuerza de los Gobiernos existentes de hecho en Rusia.

El bloqueo económico quedará levantado y las relaciones comerciales entre la Rusia de los soviets y los países aliados y asociados serán restablecidas en condiciones de que las provisiones remitidas por los aliados sean pagadas a las clases sin distinción de la población rusa.

El Gobierno de los soviets tendrá derecho al libre tránsito en todos los ferrocarriles, y podrá recorrer todos los países pertenecientes al antiguo imperio.

Los ciudadanos de la República de los soviets tendrán derecho a acceso y circulación en los países aliados y asociados, y por el interior de Rusia.

Los ciudadanos del Gobierno de los soviets tendrán los mismos derechos en los países aliados y demás Estados, que los ciudadanos de los otros países.

El Gobierno de los soviets y los Gobiernos de los países del antiguo imperio concederán una amnistía a todos los prisioneros políticos y pondrán en libertad a sus compañeros detenidos.

**EN LIMPIAS**  
**Grandiosa peregrinación**

(SERVICIOS TELEFONICOS)

SANTANDER, 14.—En trenes especiales marchó a Limpias la peregrinación de Valladolid, presidida por el Obispo auxiliar de aquella diócesis.

En la estación fueron recibidos los peregrinos por las autoridades y numeroso público.

A las once de la mañana se dijo una misa solemne en la iglesia del Santo Cristo, y por la tarde se rezó el «Via Crucis», dándose por terminada la visita.

Esta peregrinación ha sido quizás la más grandiosa de todas las celebradas.

**BELGICA**

**Apertura de las Cámaras**

**Rumores de crisis**

BRUSELAS, 14.—Las Cámaras belgas se abrirán el día 2 del próximo diciembre.

La apertura debe verificarse cuarenta días después de la disolución, y al día siguiente de las elecciones.

Créese que el actual Gobierno planteará la crisis.

**Comunicaciones telefónicas**

BRUSELAS, 14.—Se ha reanudado el servicio telefónico entre Bruselas y Londres, habiéndose fijado en diez horas la conferencia de tres minutos.

**Homenaje al Cardenal Mercier**

BRUSELAS, 14.—La Universidad de Nueva York ha otorgado al Cardenal Mercier el título de doctor en Derecho, «honoris causa», que en la actualidad ostentan solamente el célebre jurista consulto americano Elihu Root, el embajador de Francia, Jusserand, y el famoso inventor Tomás A. Edison.

**ITALIA**

**Se levanta el bloqueo de Fiume**

NAUEN, 14.—El Gobierno italiano ha levantado oficialmente el bloqueo de Fiume.

**EUROPA ORIENTAL**

**La anexión de Besarabia**

ROMA, 14.—Los periódicos de Rumania publican un comunicado en el que se dice que la delegación rumana ha pedido a la Conferencia de la paz que confirme la unión de Besarabia a Rumania, añadiendo que Francia, Italia y Inglaterra apoyan la demanda por lo que se puede considerar ganada la causa de Besarabia.

**El Tratado con Bulgaria**

PARIS, 14.—La Legación búlgara remitió ayer tarde a la secretaría de la Conferencia una nota oficial, firmada Sarofow, declarando que Bulgaria está conforme en firmar el Tratado de paz.

Es muy probable que se esperará la llegada de M. Stamboulski, presidente del Consejo, para proceder a la firma del Tratado.

**LOS SINDICALISTAS**

**Agresiones en Alicante y Valencia**

ALICANTE, 14.—Comunican de Alcoy que, al retirarse a su domicilio el obrero del Sindicato Católico Amadeo Sabrana, fué agredido por un grupo de desconocidos, que hicieron varios disparos sobre él, hirándole gravemente en el brazo izquierdo.

Los agresores huyeron.

VITORIA, 14.—Al entrar al trabajo los obreros de la fábrica de arales de los señores Aranzabal y Ajuria fueron atropellados por un numeroso grupo de huelguistas.

La intervención eficaz de la Policía pudo evitar que el hecho alcanzase graves proporciones.

**DE BARCELONA**

**Nuevos alborotos estudiantiles**

**El rector acuerda el cierre de las clases**

BARCELONA, 14.—También hoy los estudiantes han repetido las algarabías de los días pasados. Un grupo entró en la Universidad, a las once, cuando iban a empezar las clases de Derecho, armando gran escándalo.

Rompieron los cristales del kiosco del conserje y algunas vidrieras.

Fueron después a las aulas de ciencias, rompiendo la puerta de la Facultad de Farmacia.

En vista del escándalo, el rector ha suspendido las clases interinamente, haciendo cerrar las puertas de la Universidad.

Los estudiantes se han situado en la plaza, pero guardando una actitud pacífica.

En las inmediaciones había varias parejas del Cuerpo de Seguridad.

A las doce, un grupo ha entrado en el Instituto, exigiendo que cesaran las clases que en él se daban.

Mañana continuará cerrada la Universidad.

**SITUACION INTERIOR**

**La huelga de sastres resuelta**

Ha quedado resuelta la huelga de sastres, aceptando los obreros el restablecimiento de las bases aprobadas por las comisiones de patronos y obreros en mayo de 1918, con algunas modificaciones.

SEVILLA, 14.—La Sociedad patronal Unión Chacina ha presentado un escrito al gobernador civil, comunicándole el acuerdo de ir a la huelga el sábado 22 del corriente, si para esa fecha no han accedido las autoridades a las peticiones formuladas.

El escrito va firmado también por el presidente de las agrupaciones de trabajadores.

**CRÓNICA DE SOCIEDAD**

**Boda**

Ayer al mediodía tuvo lugar en la iglesia de San Luis el enlace de la Indisimada señorita María Antonia Kirpatrick y O'Donnell, hija de los marqueses de Altamira, con el joven abogado don Ricardo de la Cierva y Codorniu, hijo del ilustre ex ministro don Juan.

Los desposos, pronunciando elocuente plática, el señor Obispo de Sión, don Jaime Cardona y Tur.

Fueron padrinos la madre de la desposada y el padre del contrayente.

Celebró la misa de velaciones el presbítero señor Galván.

Concurrieron como testigos: por la señora de Kirpatrick, el duque de Tetuán, el marqués de Valdeiglesias, el conde de Vellido, don Leopoldo O'Donnell Vargas y don Ricardo Sotomoro, y por el señor de la Cierva, don Antonio Maura, don José Mestre, don José Cavanillas, don Juan y don Isidro de la Cierva y don Joaquín Codorniu.

A causa de hallarse delicado de salud no pudo concurrir a la ceremonia la distinguida señora doña María Codorniu de la Cierva.

Asistieron las marquesas de Valdeiglesias, Cañada Honda y San Vicente, condesas de Vellido y Aguiar de Ineillas; señoras y señoritas de Cierva, Escobar, Gómez Acebo, Stuyk, Cavanillas, Botella, Sáez, Botella y Jordán de Urries.

Señores Alvarez Arranz, Cardany, Colm, Gómez Acebo, Botella, Aparicio, Linares Rivas y Escobar.

En casa de los marqueses de Altamira tuvo efecto un almuerzo íntimo.

Desempeñó muchas felicidades al nuevo matrimonio, que salieron anoche para El Escorial y Sevilla.

**Funerales**

Hoy, a las diez de la mañana tendrán lugar solemnes exequias en la parroquia de la Concepción por el alma de doña Juana Echevarría Maydan, esposa de don Agustín Mendizábal y madre de doña Concepción, don Carlos y doña María.

El lunes 17, a las once de la mañana, se verificará en la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel el funeral en sufragio de doña Mercedes López Solva, hermana de don Alberio y hermana política de doña Dolores Asaín Rioja.

**Sufragios**

Todas las misas que se digan mañana domingo 16 en la parroquia de San Jerónimo se aplicarán por el alma de la señora doña Luisa Martínez, viuda de Echarrí (que en paz descanse).

**Entierro**

Ha tenido efecto el de la malograda marquesa de Nájera evidenciándose las simpatías de que gozó en vida la finada.

Presidieron el duelo su director espiritual: padre político, marqués de Donadío; don Antonio Maura y el conde de Romanones.

La concurrencia fué tan numerosa como selecta.

**El Abate FARIA**

**VARIAS PETICIONES**

**Las Diputaciones vasco navarras**

Se encuentran en Madrid varios representantes de las Diputaciones vascas y navarras, que vienen a gestionar diversos asuntos que interesan a sus respectivas provincias.

Los diputados navarros señores Guenzu y Ercan, con el presidente de Diputación de Alava, señor Uceda; los diputados señores Zuricadai y Miguelo y el interventor general, señor González de Suro, ofrecen al Gobierno el anticipo necesario para la construcción del ramal Vitoria-Estella, en el ferrocarril vasconavarro, de igual modo que se hizo el trazo Vitoria-Los Mártires.

Mañana visitarán al ministro de Fomento, siendo secundados en esta gestión por los alcaldes de Vitoria y Estella.

La misa representación alavesa, con los diputados vascos señores Arciniegas, Ibarra y Arana y el presidente de la Diputación de Guipúzcoa, señor Elorza, con los diputados señores Valmaseda y Pagaola, trató con el ministro de Hacienda, a quien ya han visitado, del impuesto de utilidades.

Por último, la Diputación de Vizcaya, representada por los que arriba se citan, más el señor Rentería, quiere obtener del Gobierno la validez oficial para los títulos que se expidan en una escuela náutica que en Bilbao ha de establecerse.

**Notas militares**

**Mando de Cuerpos de Infantería**

Se publica la importante real orden siguiente:

Con el fin de que todos los coroneles del Arma de Infantería puedan cumplir las condiciones de mando necesarias para perfeccionar su derecho a ingresar en el generalato, obteniendo para ello mando de regimiento u otro similar, en el que, además de evidenciar sus condiciones y aptitudes, cumplan el plazo requerido para obtener la declaración de aptitud para su ascenso a general de brigada, el Rey (que Dios guarde) se ha servido disponer se compute el mando de batallones de cazadores, de montaña, ciclistas, de instrucción (estos últimos cuando sean creados), y el de los grupos de fuerzas regulares indígenas, como tales mandos de cuerpo que son, y cual si hubieran sido ejercidos en el empleo de coronel.

Por ello todos los tenientes coroneles del Arma de Infantería que hayan mandado con anterioridad a esta fecha o mandasen en lo sucesivo, por espacio de tres años, los indicados batallones o grupos de regulares, tendrán desde luego cumplidas las condiciones de mando necesarias para su ascenso al generalato.

Es asimismo la voluntad de su majestad que los tenientes coroneles del Arma de Infantería, para poder ser nombrados primeros jefes de las unidades independientes antes citadas, en condición indispensable que hayan ejercitado su empleo por espacio de un año en alguno de los regimientos del Arma.

**Importantes daños en Andalucía**

**El «León XIII» no puede entrar en el puerto de Cádiz**

SEVILLA, 14.—Continúa un furioso temporal. El huracán ha causado grandes daños en el arbolado. También ha habido varios desprendimientos de cables que fortinamente no causaron desgracias personales.

En el cortijo de Ramírez sitio de Barin, las aguas alcanzan metro y medio de altura. El alcalde se puso al habla con el comandante del puerto, quien envió material de salvamento.

Las aguas del Guadalquivir han rebasado el muelle metálico faltando poco para rebasar la arista del muelle alto.

Se ha cerrado el puerto a la navegación, habiéndose suspendido por esta causa, la salida del «Giralda» con las guardias marinas.

CADIZ, 14.—Sigue un furioso temporal. Volvieron de arribada forzosa los vapores «Mogador» y «Reina Victoria», que habían salido para Sevilla y Canarias, respectivamente.

**SUCESOS**

En el cuartel de los Ducks ocurrió ayer tarde un desprendimiento de tierras en un pozo en construcción, quedando sepultado el obrero Juan Pascual Urtila, de cincuenta y tres años, domiciliado en la calle de Abascal, número 3.

Al lugar del desgraciado suceso acudió rápidamente el servicio de incendios, que comenzó los trabajos de desescombro.

El bombero 142, Pedro Lucas, resultó con lesiones de importancia.

El Juzgado militar de guardia intervino en el suceso.

A doña Luisa Tomaszewskayá la hurtaron el bolso con un reloj de oro y 65 pesetas, cuando se hallaba en la puerta de la Legación china.

Federico Ríos Maldonado fué detenido, a petición de don Pablo Zunker, por haberle estado 13.647 pesetas.

Una cartera con 1.275 pesetas sustrajeron a Piedad Mariscal cuando viajaba en un tranvía de la línea de Salamanca-Quevedo.

**ULTIMA HORA**

**Terremoto en Melilla**

MELILLA, 14.—A las seis y media de la tarde ha habido un terremoto de alguna intensidad.

El furioso temporal de Levante ha impedido la arribada del vapor correo.

**Asamblea maurista**

**Se acepta la orientación de la «Democracia Cristiana»**

**Un acuerdo favorable a la participación en los beneficios**

A las seis de la tarde, se reunió ayer en el centro maurista la asamblea del partido, para el estudio y aprobación de la ponencia sobre cuestiones sociales.

Occupó la presidencia el señor conde de Vellido. Dióse lectura al acta de la anterior, que fué aprobada después de breves aclaraciones de los señores Vives y otros.

Se tomaron en consideración tres proposiciones del señor Vives, que serán discutidas cuando se traten las cuestiones económicas.

Seguidamente, el señor Tarragó, representante de Cataluña, da lectura a la ponencia de cuestiones sociales, y juntamente a una carta del señor Calvo Sotelo, autor de la proposición, encaminada a que el partido hiciera suyo el programa del Grupo Democracia Cristiana, y que no puede asistir a la asamblea por reclamar su presencia inapropiadas atenciones parlamentarias.

Después de exponer su opinión los señores Benito, conde de Figueras, marqués de la Vega de Anzo, Vives y Tarragó se aprobaron los dos últimos párrafos del dictamen, que quedan redactados en la siguiente forma:

«Es ideal del maurismo el de llegar a que todos los ciudadanos sean propietarios, en contra del principio socialista de que ninguno lo sea. Igualmente es ideal del maurismo, la defensa de las instituciones familiares, porque son la base de la sociedad entera.

El espíritu social de nuestras colectividades políticas, acepta la orientación de las reivindicaciones democráticas cristianas.»

Pasan a discutirse los siete acuerdos que consta el dictamen.

El señor Alvarez, representante asturiano, defiende una enmienda al acuerdo primero, que tiende a que el Estado obligue a las empresas industriales a sostener escuelas de instrucción primaria para los hijos de sus obreros.

El marqués de la Vega de Anzo dió que tal enmienda es innecesaria, pues ya existe ese precepto en nuestra legislación vigente para determinadas empresas. Lo único que hay que pedir —exclama— es que se obligue a su cumplimiento.

En el mismo sentido abunda el señor Goicoechea.

El señor Benito hace observaciones al párrafo segundo, que se refiere a la intervención del Poder público en la fijación de la jornada obrera, mostrándose contrario a aquélla.

El señor Ossorio y Gallardo se opone. También se muestra contrario el representante obrero, señor Lorenzo Calvino.

Queda aprobado el acuerdo en la siguiente forma:

«Al Poder público incumbe el establecimiento del estatuto fundamental de los contratos de aprendizaje y del trabajo, así como la creación de centros preparatorios para facilitar la formación profesional de los aprendices.

Igualmente corresponde al Poder público la fijación de la duración máxima de la jornada obrera, teniendo en cuenta la variedad industrial, y el suplemento necesario de la jornada en épocas determinadas y circunstanciales.

Como ideal precisa propugnar la implantación de la jornada intensiva en cuantos casos sea posible.»

Se lee el acuerdo segundo y unas enmiendas del señor Calvo Sotelo, que son admitidas sin discusión.

**Se acepta la orientación de la «Democracia Cristiana»**

**Un acuerdo favorable a la participación en los beneficios**

El señor Goicoechea pide que los arbitrajes entre obreros y patronos sean obligatorios, único medio de que tengamos plena eficacia.

El conde de Limpias dice que para llegar a la destrucción del Sindicato único debe obligarse a la sindicación por oficios, tanto a patronos como a obreros, obligándose igualmente a la formación de cajas sociales y una comisión que vigilará el Comité arribado.

El señor Goicoechea se muestra partidario del seguro obligatorio en el pago de los accidentes del trabajo.

Queda aprobado el acuerdo segundo en la siguiente forma:

«En la solución de los conflictos de carácter social intervendrán obligatoriamente tribunales de arbitraje mixtos de patronos y obreros, intervenidos por un Cuerpo de magistrados especializados creado a este efecto por el Estado. La elección de vocales se hará por el sistema de representación proporcional.

El nuevo régimen legal exigirá la formación de asociaciones profesionales de obreros y patronos, con organización propia y sin confusión con otras de ramas similares. El Estado deberá garantizar la libertad de trabajo y reprimir todas las coacciones, así como las amenazas del sindicalismo, particularmente en su forma y organización de Sindicato único.

Las Sociedades patronales y obreras constituirán, además, fondos de reserva, estrictamente inspeccionados por el Estado y sujetos a la responsabilidad de los acuerdos colectivos.»

El conde de Figols pide que se aclare la parte del acuerdo tercero, que trata de la participación de los obreros en los beneficios.

Creo que sería mejor dar participación a los obreros en los beneficios por medio de acciones intransferibles, en lugar de repartirlas a fin de año una cantidad en metálico, que nunca puede ser lo suficiente para aliviar totalmente una situación.

El señor Maura (don Manuel) abunda en los últimos juicios del orador anterior, y expone algunos casos concretos acaecidos en el extranjero.

El señor Velarde entiende que es imprescindible la concesión de la participación obrera en las industrias.

Los señores Goicoechea, Díaz, Serrano Jover y Tarragó insisten en 14 puntos de vista expuestos por anteriores oradores.

Es aprobado el acuerdo tercero, que queda redactado en la siguiente forma:

«Debe ser reconocido a los obreros y a ambos sexos el derecho absoluto al salario completo total (extensivo al pago metálico mientras preste sus servicios, al seguro obligatorio, casos de enfermedad, cese forzoso, vejez, incapacidad, maternidad, viudez y orfandad, sin perjuicio de llegar, mediante el ejercicio de las diferentes formas de derecho gremial y de la generalización en la Sociedad anónima del sistema de las acciones de trabajo, a una participación justa en los beneficios netos de cuantos contribuyan a lograrlos.»

Se acuerda celebrar la sesión de mañana a las tres de la tarde para poder salir luego a la conferencia del señor Calvino en el Ritz, y se da por terminado el acto a las nueve de la noche.

Notas políticas

¿Empezará el martes el ataque al Gobierno?

PRESIDENCIA El subsecretario de la Presidencia...

Entre el embajador y el presidente se...

El presidente se propone acudir hoy, a...

Visitas y Comisiones En la Presidencia del Consejo...

El gobernador civil de Barcelona ha...

El señor Sánchez de Toca contestó...

El subsecretario dijo ayer mañana a...

Notas parlamentarias

CONGRESO Poca animación había en la Cámara...

A las cuatro llegó a la Cámara el...

Vestía de frac y a los periodistas que...

Tampoco habló el señor Cierva a su...

Hoy, a las seis y media, hablará...

El ministro de la Guerra dijo que...

El presidente del Congreso celebró...

El señor Alcalá Zamora y los...

El señor Alcalá, después de oír el...

A pesar de esto, apoyará al Gobierno...

Para el martes Según todos los síntomas...

Una explicación Cuando se trate de la situación...

El contrato de trabajo Por fin cumplió el ministro...

común; pero como uno de tantos, sin...

La cuestión militar El interés de la tarde de ayer...

Muchos—el señor Goicoechea entre...

El asunto no podía tener aún el estado...

Cuando este dictamen y el ministro...

En otros grupos se hablaba de la...

Por lo que oímos, no parecen, por...

El señor Álvarez (don Melguidez) se...

Creo que en este caso el Parlamento...

Lo malo será—dijo el señor Zu...

Pero la impresión corriente es que...

Todos tratan de salvar la dificultad...

Otro ídem que la plantilla del personal...

Otro ídem intérprete de primera clase...

Otro ídem intérprete de segunda clase...

AYUNTAMIENTO

LOS COCHES Y EL ALUMBRADO

Se pide la supresión de la revista...

A las once de la mañana de ayer...

Se desechan los asuntos de trámite...

Se desechan los asuntos de trámite...

Los señores Calzado y Serrán se...

A estudio de las comisiones corres...

El señor García Cermeña hace ver...

Maria Carrero Tomás, de diez y ocho...

Una joven muerta Ayer salió para...

Momentos después se recibía en dicho...

Hoy, a las nueve de la noche, se...

¿Tiene usted créditos a cobrar...

Diríjase a la Casa Ungría, plaza...

CENTRO GENERAL DE PASIVOS DE...

LOS ESTUDIANTES.—A consecuencia...

Algunos grupos recorrieron las calles...

En su domicilio social «Colegio de...

El acto tuvo lugar a las siete y media...

El secretario general don Fernando...

Imposiciones de capital de renta...

Capital suscripto: 2.745.750 ptas.

Progreso, 1, Madrid

Pidanse instrucciones al director...

COTIZACIONES DE BOLSA DIA 14 DE NOVIEMBRE

Table with multiple columns: BOLSA DE MADRID, BOLSA DE BARCELONA, BOLSA DE PARIS, BOLSA DE LONDRES. Includes various stock and bond prices.

EN ASTURIAS 'LA GACETA'

UN GRAN DIARIO CATOLICO

Recibimos noticias muy halagüeñas...

El nuevo periódico publicará seis...

Mucho celebramos que se haya llega...

El Consejo de la Sociedad de sólidos...

Así son las Pildoras del Dr. Cortés contra la tos. 2 pta. la caja. CUPON Nº 16

Se ha puesto a la venta el G. García-Arís FRUTA DE ARAG EN VERDADA. Cerca de 300 páginas, 3 pesetas.

HIPOFOSFITOS SAN DAN VIGOR A LOS DEBILITADOS. Millares de médicos han ben para aumentar el vigor y acelerar la curación.







De venta en ultramarinos droguerías y farmacias. Compañía de Productos Alimenticios (S. A.) 'SAN SEBASTIAN.'—Depositario en Madrid, Compañía Nacional MAUNEL CORTINA, 3

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

Día 15. — Sábado. — Santos Eugenio, Arzobispo de Toledo; Félix, Obispo y mártir; Segundo, Fideicruciano, Varisco y Leopoldo, y la Beata Lucía de Navay, virgen. — La misa y oficio divino son de San Eugenio, con rito doble y color encarnado.
PARROQUIA DE SANTIAGO. — Novena a Nuestra Señora de la Fuencisla. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, rosario, sermón, que predica don Enrique Vázquez Camarasa; novena, reserva y salve.
PARROQUIA DE SAN ILDEFONSO. — A las ocho y media, misa de comunión para la Asociación de Santa Teresa de Jesús y ejercicio; a las nueve y media, horas fúnebres por los congregantes difuntos de la de Nuestra Señora de Lourdes; por la tarde, a las cuatro y media, junta de señoras celadoras del Apostolado de la Oración.
PARROQUIA DE SANTA BARBARA. — A las ocho y media, misa de comunión para la Asociación de Santa Teresa y ejercicios.
PARROQUIA DE SAN MARTIN. — Por la mañana, a las nueve y media, horas generales por los congregantes difuntos de la de Lourdes; por la tarde, a las cinco y media, rosario de Animas, sermón, que predica don Rafael Sanz de Diego; meditación del ejercicio del mes y responso.
PARROQUIA DE SAN MILLAN. — Novena a su Titular. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, rosario, sermón, que predica don Mariano Benedito; novena, «Santo Dios», reserva y gozos.
PARROQUIA DE SAN SEBASTIAN. — Por la mañana, a las nueve y media, misa cantada de Réquiem, con vigilia y

responso; por la tarde, a las cinco y media, rosario de Difuntos, sermón, que predica don José Silanis; ejercicios del mes, «De Profundis» y responso.
ADORACION NOCTURNA. — San Ildefonso.
BUENA DICHA. — A las ocho, misa solemne de la Santísima Virgen de la Merced; por la tarde, a las cinco, exposición, ejercicios sabatinos y reserva.
BERNARDAS DEL SACRAMENTO. — Por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón, que predica don Plácido Verde; ejercicios del mes, lamentos, «De Profundis» y responso.
CORTE DE MARIA. — Del Tránsito, en San Millán, Carmen y San Ildefonso; del Pópulo, en Santa María; de la Elevación, en San Pedro.
CUARENTA HORAS. — En las Gólgotas y en las Hermanas del Culto Eucarístico (Doña Blanca de Navarra), San Pascual, oratorio del Espíritu Santo, Escuelas del Sagrado Corazón, Religiosas de María Reparadora, santuario del Purísimo Corazón de María, Jerónimas del Corpus Christi, Misioneras Eucarísticas (través de Belén, 1), Religiosas de los Angeles Custodios (Ayala, 54), Jubileo perpetuo de las Cuarenta Horas, y de diez a una, en el Santo Cristo, en el Perpetuo Socorro, en San Ginés; por la tarde, en San Manuel y San Benito y en el Beato Orosco.
CALATRAVAS. — Por la tarde, a las cinco y media, reunión de las Hijas de María, predicando el señor Béjar.
SAGRADO CORAZON Y SAN FRANCISCO DE BORJA. — Novena de Animas. Por la tarde, a las seis, manifestación, rosario, sermón, que predica el reverendo padre Pedro Castro; ejercicio, bendición y responso.
SANTO DOMINGO EL REAL. — Misa de Animas. Por la mañana, a las ocho, misa, rosario y ejercicio del mes. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

REAL. — A las seis, Sexto concierto por la Orquesta Sinfónica.
CENTRO. — A las diez, La razón de la joruca.
LARA. — A las seis, Febrero el loco y La noche de la verbena; a las diez, Febrero el loco.
ESLAVA. — A las seis y media, Rosaura, la viuda asiuta (estreno); a las diez y cuarto, El corazón ciego.
ESPAÑOL. — A las diez, Don Juan Tenorio.
COMEDIA. — A las diez y media, Los molineros.
PRINCESA. — A las seis y diez y cuarto, Leonarda.
INFANTA ISABEL. — A las seis y cuarto, Los hijos artificiales; a las diez y media, El amor a obscuras y Rocío la capatera.
CERVANTES. — A las seis y media, La fregura de Lafuente; a las diez y cuarto, De rodillas y a tus pies y Los amigos del alma.
LATINA. — A las seis, El genio alegre; a las diez, Juan José.
COLISEO IMPERIAL. — A las seis y media, Canción de cuna y El demonio con los hombres; a las diez y media, El verdugo de Sevilla.
PUENCARRAL. — A las seis y cuarto, El soldado de San Marcial; a las diez y cuarto, La daga.
ZARZUELA. — A las seis, El canto del Sol y La canción del olvido; a las diez, La canción del olvido y Nocheclara de San Juan.
APOLO. — A las seis y tres cuartos, La madrina; a las diez y media, Pancho Virondo.
COMICO. — A las diez y media, La guardiña (estreno).
MARTIN. — A las seis y media, Sera. fin el Pintoreo; a las diez y cuarto, El club de las infortunadas y Las corserías.

Doña Mercedes López Seiva
Falleció el día 9 de noviembre de 1919
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de su Santidad
R. I. P.
Su hermano, don Alberto; hermana política, doña Dolores Aslain Rioja; primos y sobrinos, RUEGAN a sus amigos la ofrenda de sus oraciones.
El funeral por el eterno descanso de su alma se celebrará el lunes 17 del corriente, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberí).

CONTRATA DE TUNEL
Se contrata la ejecución de un túnel en roca de 50 metros de longitud y 35 metros cuadrados de sección. La Compañía facilitará fluido y material de perforación. Pliego de condiciones, en el domicilio social, Montecarmelo, 54, Madrid, Compañía Anónima «MEXICANA». Las proposiciones se admiten hasta el 30 del mes de noviembre corriente.
Acreditados talleres del Escribitor VICENTE TENA
Imágenes, sítios actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA VICENTE TENA, ESCULTOR VALENCIA TELEFONO INTERURBANO, NUM. 610.
Industria importante privilegiada.

'Calzados La Imperial'
La casa más importante y mejor surtida de España.
15 grandes sucursales en MADRID, BILBAO, SEVILLA, SAN SEBASTIAN Y LEON
Gran depósito de calzado con piso de goma inmenso surtido en calzados de todas clases para caballeros, señoras y niños.
Pedid catálogo Apartado 559 MADRID

OVOIDES DE ANTRACITA
Reparto directo desde la fábrica. 100 kilos 10 pesetas. Sociedad Productos Aglomerados. San Mateo, 30.

SEÑORITAS
Plazas con 3.000 pesetas. En breve, convocatoria para Hacienda (100 plazas). Preparación completa. Profesorado especializado. Liceo Femenino de Madrid, Carrera de San Jerónimo, 31.

GASTROL MIRET
Poderoso digestivo, antiagástrico, tónico, antiséptico y desorganizador del aparato digestivo. Sin rival para curar pronto y bien las enfermedades del ESTÓMAGO É INTESTINOS
Desde las primeras tomas produce un incomparable bienestar siendo cada día más solicitado en todas partes. Corrige inmediatamente la acidez, agrios o agruras. De venta en todas partes.
NATALIO MIRET, Farmacéutico, Diputación 205 (entre Aribau y Muntaner) BARCELONA

Ornamentos de Iglesia
GARCIA MUSTIELES
34, MAYOR, 34
Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino:
PIDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS TELEFONO 3.794
AGUA DE BORINES
Tubo digestivo. Bileos, Diabetes, Infecciones gastro-intestinales. Reina de las dietas para el estómago.

LIQUIDCUIR
CUERO LÍQUIDO
¡Salvador del calzado! sin cola, sin clavos, sin parches
Rogamos a todo comprador de un tubo de LIQUIDCUIR tenga a bien asegurarse al momento de adquirirlo que en el modo de empleo acompañado a cada tubo figura el nombre del concesionario
A. DURANCEAU
Calle Industria, 226, Barcelona, debiendo mandar todo tubo que no vaya envuelto con dichas notas. En los almacenes, precio del tubo 3 pts. Por correo, contra giro postal dirigido al concesionario, pt. a 3,40 el tubo, ptas. 6, dos tubos y ptas. 11 los cuatro tubos.
Solicitamos, en cualquier población, señoras y caballeros, a quienes podemos facilitar sencillas ocupaciones, cuidándose de la venta de novedades mundiales, surgidas durante la guerra, que pueden producir los semanales de 25 a 30 pesetas.

FERRETERIAS LAURIZ
Gran surtido en bastones dorados para porteros, abrazaderas y estapados, varillas de visillos y escuderos. Bujes invisibles y corrientes. Transparentes, juegos Stör y batería de cocina. (Precio insuperable.)
Callejero de Gracia, 28, frente al Casino Militar, y Corredora Baja, 19 (frente al teatro Lara).

SANDALO PIZA
Mil pesetas
al que presenté Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza y que curan más pronto y rápidamente todas las enfermedades urinarias. Repetidos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Farmacia del doctor Piza Plaza del Pino, 6, Barcelona y principales farmacias de España y América.

Caballeros
En mejores trajes y abrigos. 40 por 100 más barato, en Casa Cuadrado. Fuencarral, 136. Premiado en las mejores Exposiciones del mundo elegante.
ANTIGUO ALMACÉN DE MUEBLES
Plaza del Ángel, 6, Gil y Mon

Para toda clase de gestiones en Minuta, Juzgados, Bancos, Municipio, Obispos, Nunciatura, Universidad, Escuelas especiales, Oficinas particulares, y legalización de documentos en Embajadas y Consulados, etc. en Madrid, se encarga don José R. Mesa, calle de Lieta, 22, principal por módicos honorarios.

VINOS Y CONAC
Casa fundada en el Año 1730
PEDRO DOMEQO
PROPIETARIA
de dos tercios del pago de Macharnudo, viñedo el más renombrado de la región.
Dirección PEDRO DOMEQO Y C.ª Jerez de la Frontera

Conocida en todo el mundo es la
Las máquinas de afeitar Gillette
Las cuchillas no necesitan afilarse ni suavizarse.
Gillette Safety Razor. - Fernánfor, 6, MADRID

EXTRAORDINARIAMENTE SUPERIORES
a cuanto ha sido inventado hasta el día
LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA
NO TIENEN RIVAL
PARA LA CURACION rápida
PRESERVACION segura
de Resfriados, Afecciones de la Garganta, Laringitis, Bronquitis agudas y crónicas, Catarrros, Gripe, Trancazo, Asma, Enfisema, etc.
PEDIRLAS, EXIGIRLAS en CAJAS de Ptas 1.50 con el nombre VALDA en la tapa
Agentes Generales. VICENTE FERRER y Cia BARCELONA.

EL JEREZ Quina LA PRAVIANA
es, además de Aperitivo, un gran TONICO
Representante en Madrid, don Adolfo de Abreu, Lagasca, 64

ANUNCIANTE
Antes que a cualquiera otra Agencia, consulta con Pra-do-Tello
Augusto Figueras, 41, trible.

Anuncios breves y económicos

COMPRAS
COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 21, esquina Ciudad Rodrigo. Eltorra.
COMPRO cuadros antiguos, modernos, muebles, telas antiguas, abanicos, MINIATURAS, perleceras. Galaría Ferreras, Plaza San Miguel, 8, principal.
SELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.
COMPRO vendo muebles antiguos, modernos, pinturas; pianos, cajas cantales. Puebla; 19. Teléfono 2709 M.
Ofertas y demandas
JOVEN veintiocho años, con certificado de buena conducta y cumplimiento deber, de importante casa de comercio, ofrezco para almacén de tejidos, mostrador o escritorio. Razón en esta Administración.
SE buscan en toda España. Agentes, práctica comercial, referencias, venta artículos alemanes. Baxmann, Santolía.
CATOLICOS, ¿queréis hacer una buena obra? Prestad alguna cantidad con interés módico a la iglesia de Cerral de Calatrava (Ciudad Real), que necesita 5.000 pesetas para terminar una obra de urgente necesidad. Sólida garantía. Pedid informes al señor cura parroco.
TEATRO Princesa. Se desea palco platea o entresuelo, medio turno a miércoles. Lagasca, 68, hotel; diez a doce.
ELLENOR DEL ESTOMAGO
TÓNICO-DIGESTIVO Y ANTIAGÁSTRICO
Cura más pronto y mejor que ningún otro remedio por que no contiene narcótico ni calbante alguno, cuya fórmula de composición (inofensiva) consta en los envases y prospectos.
BOLSA DEL TRABAJO
REQUIERAN TRABAJO SOLEDA González, sastrera y costurera, ofrezco para trabajar en su casa o a domicilio. Journal médico. Santa Engracia, 82, principal número 3.
OFICINA católica de colocaciones, Pensiones y Bolsa de Trabajo. España, 4, principal de nueva a una y de cuatro a siete. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofrecemos profesora de piano y profesora de elemental, superior y de alemán; señoras de compañía y porteras, y para toda clase de servicios domésticos.
CENTRO colocaciones. T. de Geos. 2, 7.750 colocados. Teléfono 1028.
SEÑORA formal, buenas referencias, cuidaría señora. Razón: Artistas, 23, tienda.
MODISTA se ofrece domicilio casas señoras. Olivar, 46, primero izquierda.
OFRECESE, con inmejorables referencias, buena modista, sombrerera y bordadora. Fernández de la Hoz, 4, primero derecha.
OFRECESE tapicero económico para encargos, reformas, dentro, fuera Madrid. Fuencarral, 8, López.
OFRECESE lecciones a domicilio profesora económica corte y confección. Fuencarral, 8, López.